
183萬人促「還路」撤「佔」
友好協籲理性商普選
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戴德豐接受香港文匯報．人民政協專刊訪問時表
示，友好協進會主要由港區全國政協委員和全國

人大代表以及政商界知名人士組成，愛國愛港，積極參
政議政，以立足香港，面向祖國、服務會員、貢獻社會
為己任。一直以來，該會十分關注「佔中」事態發展。

友好協積極參與反「佔中」
早前，該會作為「保普選 反佔中」大聯盟發起人之

一，積極組織及參與「8．17反佔中」大遊行。在反對
派發起「佔中」的第二天，該會隨即在多家報章發表聲

明，堅決反對違法「佔中」，堅決支持全國人大常委會
關於香港政改問題的決定，全力支持警方依法執法，旗
幟鮮明表明該會立場。
隨後，該會舉辦了反「佔中」座談會，就香港形勢進
行分析，委員廣泛交換意見，並充分發揮影響力，在公
開場合及組織團體積極發聲，表達反「佔中」立場，同
時前往各警區慰問警察，為警方打氣，更特別撥捐數百
萬元予警察教育及福利信託基金，表達對警方的支持及
敬意。

上周末周日到街站為義工打氣

上周末及周日，他一連兩天與友好協進會同仁走上街
頭，到「還路於民 恢復秩序 維護法治」簽名街站為
義工打氣，呼籲市民簽名支持警方執法，維護香港法
治。
戴德豐強調，香港是一個高度自由的商業社會、國際
金融中心，違法「佔中」只會影響經濟發展、損害法
治，破壞香港形象。「身為香港一分子，我們有責任確
保香港經濟繁榮、社會穩定，團結和諧。」
他指出，面對香港政改問題，大家一定要按照香港基
本法，根據全國人大常委會的決定落實普選。他堅信，

「香港人及特區政府有智慧、有能力，令香港民主制度
根據香港實際情況循序漸進，一步步行出和平普選路，
達至一人一票普選行政長官的目標。」

「佔領」者是時候無條件撤離
他強調，現在最關鍵的是，全世界都很關注香港的繁

榮穩定，也很羡慕香港擁有的自由民主權利。「佔領」
者是時候無條件撤離，向全世界展示港人求同存異、同
舟共濟的「獅子山下」精神，以及維持「東方之珠」美
譽的決心。

香港文匯報訊．人

民政協專刊訊（記者

子京）全國政協常

委、香港友好協進會會長戴德豐昨日接受本報訪

問時強調，由香港反對派發起的「佔中」行動已

持續超過一個多月，「佔領」者目無法紀，嚴重

衝擊香港法治、經濟、民生，更為香港社會帶來

許多負面影響。目前，183多萬香港人簽名表態

反「佔中」，為警方執法清場提供了清晰的民意

授權和強大的民意支持，「佔領」者是時候和平

撤退，還路於民，以理性及和平的方式，共商香

港普選之路。 ■左起：余國春、林貝聿嘉、盧瑞安、戴德豐、盧文端、杜家駒到街站簽名。 ■戴德豐、李嘉音、陳經緯、杜惠愷、劉宇新等支持反「佔中」簽名行動。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記
者 傅龍金福州報道）中共福州市委書
記楊岳昨日在福州會見福建省港區政
協聯誼會參訪團一行。他期待港區政
協委員「繼續關注福州」，進一步推
動福州經濟社會建設，同時福州會創
造更好的投資環境、提供更便利的服
務。
楊岳介紹，福州正在打造21世紀海
上絲綢之路的樞紐城市，並規劃了沿
海132公里作為福州今後發展的主流方
向和承載主體。此外，國務院支持福
建成立自貿區，學習上海自貿區經
驗，目前相關方案已呈報到國家有關
部委審批，福州將迎來新的發展機
遇。

楊益民方清海參加會見

福州市長楊益民、福州市政協主席
方清海等福州市領導，亦參加了會
見。參訪團昨日還考察了福建福州市
規劃局和福州市行政服務中心。

劉與量：願為福州發展獻策
福建省政協常委、福建省港區政協

委員聯誼會會長劉與量代表參訪團表
示，港區政協委員願意繼續為福州新
一輪飛躍發展獻計獻策。
劉與量說，近年福州發展得到新突

破，在港福建鄉親有目共睹。
他說：「目前，福州正緊緊抓住機

遇，推進的福州新區開放開發，在更
高的起點上加快建設閩江口金三角經
濟圈。福建省港區政協聯誼會希望進
一步發揮獨特優勢，推動榕港交流合
作再上新水平。」

楊岳晤參訪團 冀續關注福州

■福州市領導會見參訪團一行。左起：顏純烱、劉與量、楊岳、楊益民。
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香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 傅龍
金福州報道）福建省港區政協委員聯誼會一行
40人，11月4日赴閩訪問3天。
首日，參訪團獲福建省政協主席張昌平，福
建省政協副主席張燮飛、張帆，福建省委統戰
部常務副部長翁卡會見。訪問團團長福建省政
協常委、聯誼會會長劉與量希望家鄉領導一如
既往，繼續關心、支持指導該會，促進閩港緊
密合作，共同為兩岸和平統一，共圓民族復興
之夢作出新貢獻。

張強榮譽顧問 顏純烱曾琦榮譽團長
參訪團由香港中聯辦協調部副部長張強擔任
榮譽顧問，福建省政協常委、福建省港區政協
委員聯誼會創會會長顏純烱、曾琦擔任榮譽團
長，福建省政協常委、聯誼會會長劉與量擔任
團長，福建省廈門市政協常委、聯誼會監事長
王少華擔任常務副團長。
劉與量介紹說，聯誼會發展至今，積極維護
香港的繁榮，現已有600多位委員。他強調，
委員發揚愛國愛港愛鄉精神，積極參政議政，
旗幟鮮明地支持香港特區政府依法施政，堅決
支持「一國兩制」、「港人治港」及香港基本
法在香港貫徹落實，並為閩港兩地合作發展建
言獻策。
劉與量表示，「違法『佔中』衝擊香港法

治，破壞社會秩序。聯誼會立場鮮明，堅決支
持人大常委會的決定，支持特區政府依法施
政，強烈譴責「佔中」破壞香港核心價值。」

張昌平：積極支持反「佔中」
張昌平談到，福建鄉親在香港積極參與支持

「保普選、反佔中」，擁護特區政府施政、警察
執法，付出很多，把主流民意呼聲以及中間沉默
的一部分人的聲音發出來，對「佔中」作出很大
的壓制。「凡是重大活動，我都能看到熟悉的身
影，看到了就撥電話過去，這讓我很激動。」
他指出，「對內地而言，部分人擾亂香港，
不僅對香港不利，對內地也不利。就目前來
看，反『佔中』是主流，但是鬥爭是長期
的。」他希望，閩籍港區委員能積極反映香港
社情民意，傳達反映民眾的訴求。
劉與量談到，近日欣悉國家主席習近平到

福建調研，並強調全面推進建成小康社會、深
化改革，不斷取得新成效，令他們深受鼓舞。
海峽西岸構建兩岸交流合作發展的平台，經濟
建設日新月異，發展欣欣向榮，福建綜合實力
邁上新台階，家鄉新發展將激勵委員繼續為海
西牽線搭橋，貢獻心力。

張昌平表示，習主席近日在閩調研，要求並
非單純的GDP論，而是建設機制活、產業優、
百姓富、生態美的新福建。他談到，國務院將
抓緊出台支持加快福建發展的相關文件，今後
一批大項目將落地福建，而上海自貿區的政策
複製到其他地區，其中包括福建。
張昌平說：「在場都是經濟界人士居多，福

建發展離不開香港各個界別的支持。過去，內
地經濟剛剛起步，港商到內地任何鄉鎮，數十
萬元人民幣都可以做投資。現在的招商與當時
的招商，在結構上發生變化。當時香港的航
運、信息通信、旅遊、金融服務等行業的優
勢，內地很多用不上。如今內地需要這些，香
港在這些產業方面優勢明顯，希望到此的政協
委員為福建多出主意、多做宣傳，多做福建的
工作，來推動福建更好更快地發展。」
聯誼會副會長陳榮旋、董吳玲玲、黃賽琴，
名譽會長及副會長蔡良平，副監事長林明海、
姚明摺、王大治，福建省政協常委陳杭生擔任
是次訪問團副團長。

■■福建港區政協聯誼會訪閩福建港區政協聯誼會訪閩
團在福建福州團在福建福州、、泉州泉州、、廈門廈門
等地考察等地考察，，張昌平等領導會張昌平等領導會
見全體成員見全體成員。。 傅龍金傅龍金 攝攝
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香港文匯報．人民政協專刊訊（特約記者
黃曼霞）港區省級政協委員聯誼會日前組團
赴湖南考察，獲湖南省委常委、常務副省長
陳肇雄會見，賓主暢談湘港合作、互利雙
贏。考察團並與株洲市委副書記、市長毛騰
飛等舉行座談會，暢談港情湘情，攜手發
展。
考察團由香港中聯辦協調部部長沈沖，全

國政協文史和學習委員會副主任、港區省級
政協委員聯誼會會長譚錦球擔任榮譽團長，
湖南省政協常委鍾瀚德為團長，黑龍江省政
協委員黃華康為副團長，福建省政協常委劉
與量為執行團長。首站在湖南長沙獲湖南省
委常委、常務副省長陳肇雄等親切會面，共
話湘港合作、互利共贏。

沈沖：為湖南發展注活力
沈沖表示，港區省級政協委員湖南考察是
聯誼、文化交流、革命老區紅色之旅。該會
是匯聚香港愛國愛港力量、促進香港與內地
合作發展的好平台。通過考察，港區政協委
員將進一步加強合作，為湖南發展注入活
力，同時更好地發展自身事業。
考察團榮譽團長譚錦球介紹說，港區省級

政協委員聯誼會2006年在香港中聯辦支持下
成立，匯聚眾多社會精英，以「服務國家、
服務香港、服務委員」為宗旨，凝聚2,000多
名會員，是愛國愛港重要力量。

譚錦球：挺警維護法紀恢復秩序

譚錦球續說，聯誼會支持香港特區政府依
法施政，積極促進香港與內地交流合作。今
後，聯誼會將繼續搭建平台，發揮橋樑作
用，大力促進港湘合作，爭取更大發展。相
信委員回港後，將進一步發揮作用，支持特
區政府依法施政，支持警方維護法紀，早日
恢復香港社會秩序。

鍾瀚德：兩地發展前景越來越好
鍾瀚德表示，身為湖南政協委員，非常高

興看到家鄉迅速發展。他樂意繼續努力，為
家鄉招商引資牽線搭橋。考察團成員實地考
察後，感受到湖南的巨變，了解當地創新發
展優勢和方向，相信會有更多政協委員參與
推動湘港交流合作，今後兩地攜手發展前景
越來越好。
港區省級政協委員聯誼會湖南考察團成員

還包括：顧問鄧清河、執行副團長莊金洲、
陳端亮、楊奮彬、秘書長劉勝輝等。

■■陳肇雄會見譚錦球一行陳肇雄會見譚錦球一行。。

沈家燊率港澳委員天津考察
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 趙大明、李欣天津報道）11月3日
晚，以天津市政協常委沈家燊為團長
的港澳天津政協委員學習考察團一行
應邀赴天津考察，受到天津市政協領
導熱情接待。天津市政協副主席李文
喜在會見時說，是次反「佔中」過程
中，很多天津委員主動發聲、敢於發
聲，感謝大家為祖國的統一和繁榮富
強作出積極貢獻。
會見中，李文喜首先介紹天津今年發
展情況。他說，今年處於經濟發展的新
常態——「三期疊加」，即增長速度換
檔期、結構調整陣痛期，以及前期刺激
政策消耗期。儘管天津GDP增速明顯
減慢，但借助濱海新區開發開放和京津
冀協同發展，從全國而言，天津仍保持
較快、健康、穩步的發展態勢。

李文喜：港澳委員力量不可替代
李文喜強調，天津發展離不開港澳委
員的支持和努力。他說，港澳委員是特
殊界別，也是不可替代的力量。香港社
會經濟發展穩定，發展速度快，積累很
多經驗，包括社會管理、教育衛生等多

個方面，都有我們
需要學習和借鑒的
地方，希望大家在
考察過程中多提寶
貴意見。
考察團團長沈家

燊是天津老鄉，連
續5屆天津政協常
委，旗下華燊燃氣
等企業與天津多家
大型企業有過成功
合作，被天津市政
府譽為愛國愛港愛
鄉的僑資企業家，
並授予天津市「榮譽市民」稱號。香港
「佔中」事件發生以來，作為香港僑界
社團聯會副會長，沈家燊多次發聲表
態，強烈譴責違法「佔中」，義不容辭
地支持中央依法對港行使權力，支持特
區政府依法維護法治。

沈家燊：「佔中」破壞港安寧
沈家燊接受本報記者採訪時批評，

「佔中」打着「顏色革命」旗號破壞香
港安寧，給香港市民生活帶來難以估量

的損失。在香港的多數政協委員對「佔
中」均表現出極大憤慨。「佔中」分子
在西方勢力的支持下，提出違背香港基
本法的無理要求，是不可能實現的，最
終會搬起石頭砸了自己的腳。
談到這次率隊來津，沈家燊說，主要

目的是要加強津港交流與合作，通過對
天津薊縣、武清、東麗三個區縣的實地
考察，發揮政協委員作用，積極做好明
年的提案工作，為建設美麗天津建言獻
策作出新貢獻。

閩省港區政協訪家鄉閩省港區政協訪家鄉 獻力兩地合作獻力兩地合作

■李文喜與沈家燊親切交談。
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